



Bundesministerium
des Innern
und für Heimat

POSTANSCHRIFT Bundesministerium des Innern und für Heimat, 10557 Berlin

Mitglied des Deutschen Bundestages
Herrn Dr. André Hahn
Platz der Republik 1
11011 Berlin

HAUSANSCHRIFT Alt-Moabit 140, 10557 Berlin

POSTANSCHRIFT 10557 Berlin

TEL +49 (0)30 18 681-11117

FAX +49 (0)30 18 681-11019

INTERNET www.bmi.bund.de

DATUM 8. Februar 2023

BETREFF **Schriftliche Frage Monat Januar 2023**
HIER Arbeitsnummer 1/493

Sehr geehrter Herr Abgeordneter,

auf die mir zur Beantwortung zugewiesene schriftliche Frage übersende ich Ihnen die beigefügte Antwort.

Mit freundlichen Grüßen
in Vertretung

Mahmut Özdemir

ZUSTELL- UND LIEFERANSCHRIFT Alt-Moabit 140, 10557 Berlin

VERKEHRSANBINDUNG S-Bahnhof Berlin Hauptbahnhof

Bushaltestelle Berlin Hauptbahnhof

Schriftliche Frage des Abgeordneten Dr. André Hahn
vom 30. Januar 2023
(Monat Januar 2023, Arbeits-Nr. 1/493)

Fragen

An welchen nationalen "Gipfeltreffen" hat Bundeskanzler Olaf Scholz über dem Deutschen-Maschinenbau-Gipfel am 12. Oktober 2022, dem Kanzlertreffen zum Bündnis für bezahlbares Bauen und Wohnen am 12. Oktober 2022, dem Digitalgipfel am 09. Dezember 2022 und dem Autogipfel der Bundesregierung am 10. Januar 2023 hinaus teilgenommen, und welche konkreten Gründe gab es für seine Nichtteilnahme am Bewegungsgipfel am 13. Dezember 2022?

Antwort:

Die Bundesregierung versteht unter dem Begriff „Gipfeltreffen“ hochrangige Zusammentreffen mindestens auf Ministerebene zu einem dauerhaft oder strategisch für die Bundesrepublik Deutschland wichtigen Thema, wenn sie ressortübergreifende Themen und/oder Bund-/Länderangelegenheiten behandeln. Neben den in der Fragestellung genannten Treffen nahm Bundeskanzler Olaf Scholz auch an Treffen zur Konzertierte Aktion (4. Juli 2022, 15. September 2022 und 31. Oktober 2022), der Allianz für Transformation (14. Juni 2022) und an der Veranstaltung „Deutschland. Einwanderungsland.“ (28. November 2022) teil.

Der Bewegungsgipfel fand auf Einladung von Frau Bundesministerin des Innern und für Heimat, Nancy Faeser, und Herrn Bundesminister für Gesundheit, Karl Lauterbach, statt. Zielsetzung war der Austausch mit zentralen Akteuren aus Bund, Ländern, Kommunen und des organisierten Sports, um gemeinsam Bewegung und Sport zu fördern und die Rahmenbedingungen hierfür in Deutschland zu verbessern. Am Ende der Veranstaltung wurde die Gipfelerklärung von all jenen Mitwirkenden am Bewegungsgipfel unterzeichnet, die sich mit einer Selbstverpflichtung in den Prozess eingebracht haben. Wie bereits in der 23. Sitzung des Sportausschusses des Deutschen Bundestages hierzu ausgeführt, war eine Teilnahme des Bundeskanzlers vor diesem Hintergrund nicht angezeigt.